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本报讯（记者 陈凯 文 李焱 图）2017
“碧源杯”郑州女子网球公开赛（WTA 郑
州公开赛），昨日在中原网球训练基地管
理中心展开了倒数第三个比赛日的争
夺。女单的四分之一决赛全部结束，彭
帅、王蔷、郑赛赛、段莹莹 4朵同来自天津
的“津花”，纷纷战胜各自对手，包揽了女
单四强全部席位。这也意味着中国选手
提前锁定了郑州公开赛的女单冠军。

昨日第一场女单四分之一决赛由段莹
莹和王蔷率先出场。其中，段莹莹坐镇中
央球场迎战来自韩国的张秀晶；王蔷则在1
号场地与好妹妹刘方舟展开“姐妹大战”。

张秀晶虽然不是种子选手，但她在前
一天的比赛中淘汰了赛会6号种子日本选

手奈良久留美，足见其也是颇具实力。赛
会 3 号种子段莹莹挺过第二盘的“胶着”
后，以2∶0淘汰张秀晶，晋级四强。

2号种子的王蔷技高一筹，以 2∶0战
胜刘方舟，赢得“姐妹大战”的同时，也抢
得一个四强席位。赛后，王蔷说：“我跟方
舟是好姐妹，彼此间也很了解。不过到了
场上还是要动真格的。她最近受到伤病
影响状态不太好，所以我才能获胜。”

接下来的第二场女单四分之一决赛，
两组对决分别是：头号种子彭帅坐镇中央
球场迎战哈萨克斯坦名将迪亚斯；5号种
子郑赛赛坐镇 1号场地迎战 4号种子日本
选手日比野菜绪。

彭帅发挥十分出色，以 2∶0轻松战胜

迪亚斯，顺利挺进四强。赛后，彭帅开心
地说：“现场的球迷非常热情，我看到他们
举起我的照片和加油横幅。球迷们的加
油助威，对我赢下比赛就是无形的激励。”

与日比野菜绪的对决，郑赛赛更胜一
筹，以2∶0完胜对手，锁定了本次郑州公开
赛最后一个单打四强席位。

女双半决赛，卡科/格鲁什科与亚当
萨克/詹谨玮苦战 3盘，最终，前者组合以
2∶1逆转取胜，挺进决赛。

今日的三场比赛将全部在中央球场进
行，女双半决赛将于中午12点率先登场，由
韩馨蕴/朱琳对阵罗迪奥诺娃/萨维内赫。
随后女单半决赛展开“津门内斗”，先是段
莹莹对战王蔷，随后是彭帅对战郑赛赛。

新华社巴黎 4 月 21 日电
2016—2017 赛季欧冠联赛半
决赛抽签仪式21日在瑞士尼翁
欧足联总部举行，皇家马德里和
马德里竞技将上演“马德里德
比”，本赛季崛起的法甲摩纳哥
队将挑战意甲劲旅尤文图斯。

当日的抽签仪式由欧足联
副秘书长马尔凯蒂主持，担任抽
签嘉宾的威尔士足坛名宿伊恩·
拉什率先抽出卫冕冠军皇家马
德里队，然后又将其同城劲敌马
德里竞技抽到了皇马对手的位
置上，摩纳哥和尤文图斯自动成
为另一组半决赛的对手。两组
对决中率先被抽出的皇马和摩
纳哥将先主后客。

这是“马德里双雄”在 2014
年、2016年决赛以及 2015年四
分之一决赛之后再度在欧冠淘
汰赛阶段相遇，之前三次都是皇
马胜出。

摩纳哥与尤文图斯的半决
赛堪称“矛”与“盾”的碰撞，摩纳
哥队本赛季各项赛事已经轰入
141球，攻击火力冠绝欧洲五大
联赛，尤文图斯队则在欧冠四分
之一决赛中成功限制住了巴塞
罗那，总比分3∶0完胜晋级。

抽签结果出炉后，尤文大将
赫迪拉在社交媒体上写道：“摩
纳哥是很强的球队，拥有众多极
具天赋的球员，本赛季的表现令
人印象深刻。我们需要留心对
手，但我们的目标也是明确的。”

随后的抽签仪式揭晓了欧
罗巴联赛半决赛的对阵形势，阿
贾克斯将与里昂碰面，英超豪门
曼联的对手是西甲球队塞尔塔，
阿贾克斯和塞尔塔将先主后客。

本赛季欧冠联赛决赛将于
6月 3日在威尔士加的夫举行，
而欧罗巴联赛决赛将于 5月 24
日在瑞典首都斯德哥尔摩进行。

本报讯（记者 陈凯 文/图）
蔚蓝的天空、雪白的云朵、青翠
的绿草地……伴随着灿烂的阳
光，2017 汇丰全国青少年高尔
夫冠军赛郑州站的比赛，20 日
在郑州金沙湖国际高尔夫球会
开杆。来自全国各地的 124 名
青少年高尔夫球精英汇聚于此
挥杆比擂，共同角逐本项赛事
总决赛的“门票”。

本次郑州站的比赛，是今
年全国青少年高尔夫冠军赛的
第二站比赛，由国家体育总局
小球运动管理中心、中国高尔
夫球协会和河南省体育局主
办，河南省高尔夫球协会协办，
共为期 3天。比赛采用男、女个
人比杆赛赛制，分为男、女 A、
B、C、D、E各五个年龄组别。根
据选手的总杆成绩排定名次，
获得每个组别前两名的选手将
拿 到 本 项 赛 事 总 决 赛 的“ 门
票”。据了解，郑州站比赛仍会
选拔出“道德风尚”奖和“最有
价值球员（MVP）”奖。

与往年赛事不同的是，赛事
主办方会在今年每个分站赛中
发起读书会活动，参赛的小选手

们可以将自己喜欢的图书带到
球场，与其他参赛选手进行交
换。赛事主办方也希望借助读
书会这一新鲜的活动，增进参赛
的高球小将们在赛场外的交流，
帮助他们得到更大的收获。此
外，本项赛事传统的单项技能
LSP挑战赛，会进行一号木、切
杆等单项比拼，以此全方位提升
参赛小球员的能力。

全国青少年高尔夫冠军赛
是中国高尔夫球协会和汇丰于
2007 年启动的“中高协—汇丰
中国青少年高尔夫发展计划”
中的重要系列赛事。作为中国
唯一官方认可的青少年高尔夫
发展计划，“中高协—汇丰中国
青少年高尔夫发展计划”旨在
推动中国青少年高尔夫运动的
发展，至今已经培养出关天朗、
叶沃诚、阎菁、石昱婷、林希妤
等在世界赛场上已崭露头角的
中国新一代高尔夫球员，以及
冀怡帆、张婧文等河南本土高
尔夫球新星。本次郑州站的比
赛 也 是 继 2008 年 、2014 年 、
2015年和 2016年之后，该项赛
事第五次落户郑州。

本报讯（记者 王微晶 刘超峰 文/
图）昨日，拥有中国最美乡村美誉的
信阳郝堂村宏伟小学，第一次迎来我
省足球界的“名人”——河南功勋教
练王随生和昔日弟子宋琦以及沙青
林、王洪、王瑛等足球教练组成的山娃
足球爱心团队，走进美丽的郝堂村宏
伟小学，不仅为该校师生献上一堂别
开生面的足球实践课，还奉献拳拳爱
心为该校学生捐赠足球和文化用品。

第一次零距离接触足球专业人
士，第一次接受足球专业指导，孩子
们热情高涨，尽管操场还略显凸凹不
平，但在宋琦等教练的指导下，通过
足球游戏学习带球、停球、传球等基
本技术，孩子们第一次得到专业教练
的指导而倍感兴奋，一堂原汁原味的
足球课让孩子们流连忘返。“真是太
激动，太难得了，这是孩子们平生第
一次见到河南省的足球名家，给学生
们带来无穷的乐趣，这次捐赠活动一
定让我们受益匪浅，相信学生会在以
后的学习中对足球更热爱，更感兴
趣，希望足球专家以后多来指导，再
次给我们带来足球的欢乐。”该校校
长杨文平动情地告诉记者。

在郝堂村宏伟小学校，面对孩子
们的热情和不舍，年近七旬的王随生

面带笑容地说，足球是世界第一运
动，也是快乐的运动，把它带给山里
的孩子们，让孩子们在足球运动中锻
炼身体，获得快乐，培养团队精神、公
平竞争的意识，能让孩子们受益终

身。据了解，这是王随生和他的爱心
团队走进的第 65所山村小学，接下
来，他们将继续进行爱心捐赠，将足
球公益和实践活动遍及到全省各地
山村小学。

本报讯（记者 杨丽萍）笛韵和谐，仙管恰从云里降；号
鼓齐喧，美意正向心中移。昨晚，由文化部主办的“波罗的
海——黄河之声”专场音乐会在河南省艺术中心音乐厅拉
开帷幕，立陶宛国家室内乐团与郑州黄河交响乐团强强联
合，为绿城市民奉上了一出出人间仙乐。

作为文化部主办、2017年中国-中欧国家文化季的组
成部分，“波罗的海——黄河之声”专场音乐会共演奏了《天
堂鸟》《g小调奏鸣曲》《“茶花女”变奏曲》及贝多芬A大调
第七交响乐四部交响乐。作为音乐会的压轴之作，在著名
旅美指挥家苏文星的指挥下，立陶宛国家室内乐团与郑州
黄河交响乐团联袂演出，为观众再现了有“舞蹈的颂赞”之
称的贝多芬第七交响曲。该交响曲由轻松跳跃的奏鸣曲、
自由跳动的三部曲、妙趣横生的谐谑曲、壮丽无比的奏鸣曲
四个乐章组成，原汁原味的演出效果令现场观众如痴如
醉。演出结束后，现场观众掌声雷动，经久不息。

据了解，郑州黄河交响乐团成立于 2015年，是省会郑
州第一家非营利职业交响乐团。在其发起人、首席指挥苏
文星的带领下，乐团立足河南，扎根郑州，以传播交响乐艺
术为己任，以郑州市民能定期欣赏到高水准交响音乐会为
目标，每年举办不少于 36场的交响演出。除了 40余位固
定成员参与演出，乐团每年还邀请全国及世界各地优秀音
乐家共同参与，致力于打造出一支曲目丰富、有自己特有演
奏风格、水平一流的交响乐团。

本报讯（记者 刘超峰）昨
日，全运会 U18 足球预选赛继
续在山城重庆进行，河南队以
1∶0击败吉林队，此轮战罢，河
南队两胜一平与云南队同积 7
分并列小组第一，最后一轮河南
队只有击败最后一个对手云南
队，就可以小组第一获得全运会
决赛资格。

与三战三负的吉林队比赛
中，河南队打得并不轻松，直到
下半场才获得一个点球机会，

最终以 1∶0 有惊无险战胜对
手。由于本组的另外一场比赛
中，浙江队以 5∶1大胜重庆，这
样河南队最后一轮必须战胜云
南才能以小组第一出线，如果
打平或负于对手，河南队将获
得小组第三而遗憾出局，而竞
争对手浙江队最后一轮面对
实力最弱的吉林队取胜把握
不小，因此最后一轮与云南队
的较量，将直接决定河南队的
命运。

本报讯（记者 李娜）由中国
残 联 、中 国 残 奥 委 会 主 办 的
2017“澳森杯”全国残疾人乒乓
球锦标赛，于 4月 14日至 20日
在河北省辛集市举行，来自全
国 26个省的 211名残疾人运动
员参加了比赛。

本次比赛是 2016 年里约
残奥会后，新的残奥备战周期
内首次全国残疾人单项锦标
赛，也是 2017年中国残联拟举
办的29项残疾人体育赛事中的
首项比赛，全国各省都高度重

视，均派出最强阵容参赛。我
省派出由残奥冠军张岩、任桂
香和范蕾领衔的 8名残疾人运
动员参加，并与陕西省、湖北省
和广东省组织了四对双打配
对，经过残疾人运动员的不畏
强手、奋力拼搏，勇夺8枚金牌、
3枚银牌、2枚铜牌，金牌榜排名
全国第二名的优异成绩，不仅
充分体现了我省残疾人体育事
业的发展水平，更向全社会展
示了残疾人自强不息、奋勇拼
搏的精神风貌。

2017全国残疾人乒乓球锦标赛落幕

我省健儿勇夺8金3银2铜

“波罗的海——黄河之声”
专场音乐会奏响绿城

全运会U18男足预选赛

河南队力克吉林保持不败

欧冠半决赛抽签揭晓

“马德里德比”
摩纳哥碰尤文

全国青少年高尔夫冠军赛郑州挥杆

百余名精英比擂金沙湖

山娃足球团队信阳老区献爱心

升级“硬件”
迎来更高级别赛事

WTA 对于旗下不同奖金级别的赛
事运营都有着严格的考核标准。“我们对
于WTA赛事运营有一个专门的手册，有
400多页。对于像观众席数量、WTA标
志悬挂位置、运动员衣食住行等诸多细节
都有明确要求。为的就是保证 WTA 每
一项赛事都有一个相对统一的水准。”
WTA亚太区赛事运营副总裁、金牌裁判
长、WTA郑州公开赛赛事监督陈述开门
见山地对记者说。

作为本次 WTA 郑州公开赛的承办
单位，已经拥有 3年 ITF赛事运营经验的
中原网球训练基地管理中心，严格按照
WTA 运营手册升级自身各项未能达标
的“硬件”。“WTA对于 125K赛事的中心
球场观众人数有明确要求，必须保证
1000个座席。我们为此对中心球场观众
席进行了全方位改造。除此之外，像运动
员理疗房、运动员餐厅、休息区、赛后新闻
发布厅、媒体中心等随着我们中心综合楼
的投入使用，这些WTA赛事必须配备的
房间都得到了解决。”中原网球中心副主
任、WTA郑州公开赛总监孙甜甜告诉记
者。为了举办好本次WTA郑州公开赛，
连轴转的繁忙工作，早已把这位昔日的奥
运冠军累到嗓音沙哑。即便如此，也听得
出她内心的激动与开心。

“软件”水平
决定赛事水准

“一场成功的WTA赛事不仅仅是硬
件达标就OK了。‘软件’水平才是决定赛
事水准的关键。”陈述如是说，“比
如中原网球中心以前承办的 ITF
赛事，算是网球的一项普及型赛
事，而即便是郑州公开赛这种
WTA 中奖金级别最低的赛事
也迈入了‘职业’门槛。参加这

类比赛正选赛的球员是要包食宿的。这
就给赛事承办方多增添了一项任务——
帮助球员联系适当的酒店。另外像运动
员就餐、洗衣服务、赛场与入住酒店之间
班车的安排等等，这些‘软件’方面都需要
一一细化落实。而这恰恰能反映出一项
赛事‘职业化’的程度。”

一场网球赛事的知名度和影响力除了
与其自身的水准有关外，媒体宣传的重要
性不言而喻。本次WTA郑州公开赛在服
务媒体意识方面还有待进一步提高。“谁第
一次承办大型赛事都会遇到问题，都会有
疏忽的地方，像WTA这样要求多的赛事
就更是如此了。当我听到有采访赛事的媒
体反映媒体中心没有配备足够的桌椅和简
餐时，便第一时间通知了工作人员对此进
行解决。”陈述颇有感触地说。

从原来做运动员时被服务，到现在做
赛事总监时服务其他球员，角色转换后的
孙甜甜对于 WTA 郑州公开赛“软件”的
水平很有发言权，“这次 WTA 郑州公开
赛，我们从申报到审批通过，再到筹备举
办时间非常短，也就短短几个月时间，但
我们整个团队发挥集体力量，尽量把赛
事各方面‘软件’做好。当然我们也有不
少做得不够的地方，比如我们没有提前
预判会有很多观众来现场看球，对于他
们如厕的问题，我们没有提前设置足够
的移动公厕。这看似一件小事，但对我
们来说又为承办赛事的‘职业化’积累了
宝贵的经验。”

英语能力
球迷互动助推“职业化”

英文指示标、英文
赛场解说、英文主持发
布会、英文沟通赛事细
节 …… 迎 来 WTA 赛
事的中原网球中心近
些天来“国际范儿”
十足。国外球员、外

籍裁判员和众多WTA外籍的官方人员，与
他们交流如果不会外语就会让沟通变得非常
困难。尤其是球员，会因为交流不顺而引起
心理障碍，赛事体验就会大打折扣，为此，中
原网球中心招募来了很多外语类志愿者。

“志愿者们虽然工作积极勤奋，英语水
平也不差，但是普遍缺少网球专业知识和工
作经验，在处理具体问题的时候也会力不从
心，所以从根本上说，还是要整体提升中原
网球中心现有承办团队的英语交流能力。”
陈述给出了中肯的建议。

“一位工作人员跟我说，‘WTA传送来
的许多材料、规章制度都是英文的，我们看
着都费劲，更别说对话了，嘴都张不开。’我
们团队大部分人员目前都是这种状况，要改
变现状，我们必须从提升自身英语能力开
始。”孙甜甜说。

如果说提升英语能力助推的是承办团
队沟通能力的“职业化”，那么增加球员与球
迷之间的互动助推的则是赛事整体服务性
的“职业化”。

“球迷买票来看比赛，比赛本身就成了
一种商品。作为‘供货商’的赛事运营团队
有义务服务好球迷。球员与球迷之间的互
动就是服务的球迷的一种方式。”陈述说，

“我们在办比赛的同时也要普及网球运动，
把球员与球迷之间的互动办成一种嘉年华，
就能起到这样的作用。这次郑州公开赛准
备周期短，在这方面做得不足，不过我坚信
如果明年继续承接这项赛事，中原网球中心
一定会做好这些方面的。”

硬件、软件、服务……当这些网球赛事
运营中的必备条件“职业化”程度与参赛球
员的“职业”程度相匹配的时候，相信郑州
的网球赛事也将迎来真正意义上的“职业

化”，“国际郑”也必
将 增 添 一 个 展
示 自 身 魅 力 的
全新的载体。
本报记者 陈 凯

从ITF到WTA
郑州网球赛事距“职业化”还有多远核心提示

从2014年开始，ITF国际女子
网球巡回赛连续3年在郑州举行。
今年，WTA女子网球公开赛首度落
户郑州，标志着郑州的网球赛事真
正升级到“职业”赛事。无论是12.5
万美元（125K）的赛事总奖金，还是
参赛选手的水平，本次WTA郑州公
开赛已经成为河南乃至我国中部地
区水平最高的国际性网球赛事。从
ITF到WTA，郑州的网球赛事实现
了参赛球员的“职业”升级，但诸如
工作人员的外语能力、服务媒体的
意识、球员与球迷互动性等赛事“软
件”方面的“职业化”程度还有待进
一步提高，进而才能提升郑州网球
赛事整体的“职业化”水平……
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